

## NUMERO DEDICADO A LA INMACULADA CONCEPCION DE LA VIRGEN.

### MARIA INMACULADA

Era natural que, siendo María predestinada á ser madre del Salvador, la preparara Dios para tan sublime misión concediéndole gracias y favores extraordinarios, pero especialmente conservando su alma toda blanca y pura, con preservarla de los estragos del pecado original, que, cual funesta herencia de nuestros primeros padres, mancilla toda alma que aparece en la tierra. Es este un milagro de la omnipotencia de Dios, pero bien justificado por la misión sublime á la cual era predestinada, eligiéndola para ser madre del Salvador. Así, pues, aunque no se hiciera de ello expresa mención en el Símbolo de los Apóstoles, esta verdad pertenecía al fondo mismo de la tradición; así lo creían firmemente los cristianos de los primeros siglos de la Iglesia y de los siglos sucesivos.

De este privilegio se encuentra expresada mención en la liturgia de San Andrés; de él habla claramente San Efrén en sus himnos; más tarde reconoce y confiesa explícitamente lo mismo San Agustín en el tratado de la gracia. En el siglo XI los canónigos de Lion instituyeron en su diócesis la solemnidad de la Inmaculada, la cual, tres siglos más tarde, extiende Sixto V á toda la Iglesia.

Todo esto no evitó que el privilegio tuviera sus adversarios, especialmente después que Pelagio negó el pecado original; pues para defender la integridad de la fé, algunos sostenían su existencia con tanto ardor, que llegaron á afirmar que era tan universal la ley del pecado original, que tan sólo Jesucristo estuvo exento de él; varios no hablaban de María Santísima, no pocos dudaban, otros negaban, claramente el privilegio.

Encendiéndose particularmente la disputa en la célebre Universidad de París á fines del siglo XIII, cuando todavía resonaban en sus aulas el eco del angelico Tomás, el hueso mudo de otros tiempos, y del seráfico Buenaventura, que hacía poco habían bajado al sepulcro.

Desterrada la opinión placida, que era la que sostenía el privilegio, de las aulas universitarias, vióse obligada á refugiarse en los claustros, en donde la oración y la humildad mantienen más viva la fé en las inefables maravillas de la gracia. No por esto dejaron sus partidarios de hacer propaganda públicamente en favor de



*A la Excela Patrona de España, María Santísima en el Augusto Misterio de su Concepción Inmaculada, ofrecen el homenaje de su devoción,*

el director y redactores de ALMERIA JOCOSA y ruegan á Dios que conceda por mediación tan poderosa, el remedio á las calamidades que afligen á la nación española.

sus opiniones; particularmente los frailes menores, que levantaban cátedra frente á la misma Universidad, sostenían públicamente el privilegio de la Concepción Inmaculada.

Fué tan grande la disensión entre estudiantes y lectores, que llegó á oídos del papa Benedicto XI, quien ordenó que tuviera lugar una gran disputa en la misma Universidad, en la que cada cual pudiera manifestar libremente sus opiniones.

Se había dado cita para este acto, y estaban allí presentes, más de doscientos Doctores, procedentes de todas partes, para combatir el privilegio de la Concepción Inmaculada; también concurrieron otros muchísimos para defenderlo, en tanto que una masa compacta llenaba las aulas, los corredores, los patios, las calles adyacentes á la Universidad, esperando con impaciencia el curso de la contienda.

Entonces vióse cruzar las calles á un hombre desconocido, abriéndose á duras penas paso por entre aquella multitud. Humilde su vestido, deambos los pies hundidos la cabeza en la capucha del hábito franciscano, se dirige tranquilo hacia la cátedra de los oradores. ¿No le conocéis? Es Juan Escoto, el escolástico sutil, llamado *doctor subtilis*, del cual se dijo que *manus eius contra omnes et manus omnium contra eum* (1). Era el encargado de la defensa del privilegio de María. Dicen las crónicas que, al dirigirse á la Universidad, pasó delante de una imagen de María; se descubrió, hincóse un momento de rodillas, y pronunció esta breve oración: *Dignare me laudare te, Virgo sacrata, da mihi virtutem contra hostes tuos* (2); y agregan que la imagen de María, en señal de asentimiento, inclinó la cabeza.

Cuando subió á la tribuna y paseó su mirada por el inmenso auditorio, una nube de siete escolásticos levantóse de todas partes. Escoto calla, sus enemigos toman ánimo y los doctores adversarios oponen todos sus argumentos en contra del privilegio, seguros ya de su triunfo. Por fin, en medio del silencio universal, con la serenidad del experto piloto y la tranquilidad del que está seguro del triunfo, porque está en posesión de la verdad, compendia Escoto y repite con maravillosa claridad, en medio del asombro universal, todos los argumentos de sus con-

(1) "San meos está contra todos, y los malos de todos contra él."  
(2) "Dignate honor, Virgo sacrata, que in peccatis concipere: digne potes contra los enemigos."

# INMACULADA

Salve, Virgen sin mancha, ¡Madre amada!  
toda pulcra y hermosa, ¡oh María!  
Tierra y Cielos aclaman á porfía  
tu Concepción bendita é inmaculada.

Todo rinde homenaje á tu pureza:  
los reyes de la tierra en sus palacios,  
el ave que gorjea en los espacios,  
el león invencible en su fiereza.

La tímida paloma, las montañas  
que se elevan magníficas al Cielo,  
la gacela y el águila en su vuelo,  
en los campos las mieses y las cañas.

Las flores ofrendando sus perfumes,  
las palmeras mecidas por las brisas,  
el inocente niño en las sonrisas,  
el mancebo en sus nobles arrogancias

El anciano, la cándida doncella,  
las fuentes, los arroyos y los mares,  
el sacerdote orando en los altares,  
la tortolilla amante en su querella...

Salve, salve se escucha por doquiera,  
salve divina flor de la montaña,  
salve Luz celestial que nada empaña;  
¡oh si cantarte bien mi voz supiera!

Bendíceme, Señora, en este día  
vengo á ofrendarte cánticos y flores,  
mi corazón, mi vida y mis amores...  
todo cuanto yo soy, tuyo es María.

Encarnación Cutillas.

## A la Inmaculada Concepción

Patroncita de España, madre querida,  
la del nimbo glorioso, de ángeles bellos,  
la que de azul y blanco siempre vestida  
te adornas con el manto de tus cabellos;  
que llevas las estrellas sobre la frente,  
con tus pies á la luna cantiva encantas  
y huellas la cabeza de los serpientes  
y el Universo en tus hermosos planes.

La Pura Inmaculada sin mancha alguna,  
más limpia que su ropa de ambos colores;  
más que su prisionera la blanca luna,  
más que los angelitos de sus amores;  
más que los astros puros de su corona  
y que el nimbo glorioso de su cabeza...  
¡Dios, qué tus celestiales gracias pregonan,  
es solo comparable con tu pureza!

Por ser tu fiesta hermosa, por ser tu día,  
España consecuente sus galas viste,  
hacia tí su plegaria más tierna envía  
y se siente á tus plantas hoy menos triste.  
Hoy recibes en coro las alabanzas  
de una patria que espera de tí consuelos;  
en cada ruego nuestro, mil esperanzas  
pronunciando tu nombre van á los cielos.  
Acógelos, Señora, con indulgencia  
en los castos destellos de tu aureola,  
puesto que en el misterio de tu inocencia  
te nos muestras tan dulce, tan española.  
A un español dichoso le fué inspirada  
tu Concepción en todo su augusto brillo,  
y desde entonces vives simbolizada  
en lienzos inmortales del gran Murillo.

Del dogma soberano de tu grandeza  
fué España la primera nación creyente;  
¡por eso con las joyas de tu pureza  
eres tan española, tan indulgente!  
Por eso tu sonrisa que nos perdona  
nos muestra de tus ojos los claros soles:  
¡por eso te proclamamos nuestra Patrona!  
¡Por eso te cantamos ¡oh españoles!

Como todos los años, en este día,  
á saludarte vengo con gozo y llanto,  
¡tus promesas amantes son mi alegría;  
las penas de un recuerdo, son mi quebranto!

Hoy por el incurable dolor que encierra  
mi corazón, del tuyo ferviente amigo,  
¡dale un beso á mi madre, «la de la tierra»,  
que ya hace mucho tiempo que está contigo!

Coacha Espina

trarios; luego comienza á distinguirlos, á desenredarlos, á rebatirlos, á pulverizarlos; la dialéctica de Escoto se afina, se adelgaza, se sutiliza para atravesar aquella niebla de dificultades y hacer brillar en toda su luz la verdad. Por último, seguro ya de su victoria, propone triunfalmente su gran argumento: *Potuit, decuit, ergo fecit.* «Dios pudo hacerlo, convenía que lo hiciera, luego lo hizo.» Escoto calla al fin, descolorido, pero vencedor: una aclamación inmensa, unánime, se levanta de aquella imponente asamblea: ¡Viva la Inmaculada! ¡Viva Escoto! El pueblo, delirante de júbilo, celebra la victoria. Escoto es llevado en triunfo por las calles de París, y toda la ciudad se ilumina para celebrar el privilegio de María.

Este triunfo tuvo su corona, siglos más tarde, cuando el gran pontífice Pío IX, al volver de su destierro de Gaeta, secundando los votos de los prelados, del clero y de los fieles esparcidos por todo el mundo como medio eficazísimo para avivar la fé y hacer florecer las sanas costumbres, con la pompa que acompaña los actos más solemnes de la Iglesia, y rodeado de gran número de prelados y de fieles reunidos allí de todas las regiones del mundo, yérguese majestuoso en la cátedra de San Pedro, y como Vicario de Jesucristo y su representante en la tierra, y, como tal, revestido de infalibilidad, declara solemnemente dogma de fe el privilegio de la Concepción Inmaculada de María. No es entonces París el que aclama, sino el mundo entero: son trescientos millones de católicos esparcidos por todo el mundo los que se unen en un solo pensamiento y elevan al cielo un himno á María Inmaculada.

Presbítero

### El día de la Inmaculada

¡Qué día! ¡Qué hermoso día!  
¡Qué día tan grande! Los cielos se regocijan y la tierra demuestra su inesplicable alegría!

Hoy es la fiesta de la Inmaculada Concepción.

¡Sí; la fiesta de María Inmaculada

Por eso se regocijan los Cielos: por eso en la tierra resuenan los vítores más fervientes. ¡Hoy es el día de mayor consuelo para el Orbe Católico! ¡Hoy es el día de mayor consuelo para España! Hoy es el día de las grandezas: Hoy es el día de las misericordias del Todopoderoso.

Hoy es el día solemnísimos, el día privilegiado de las excelsencias de la Virgen Nuestra Madre.

¡Sí; hoy, en los magestuosos templos del Orbe Católico, así como en las reducidas ermitas, se eleva al cielo el incienso santo de la oración y el perfume exquisito de la fé y de la caridad, entre la magnificencia más espléndida y el fervor más desusado. Hoy, en fin, el cielo y la tierra se inflaman del esplendor vivísimo de gloria y de ambrosia, que despiende la faz encantadora de María Inmaculada.

¡Ah! ¡Y quién no se siente transportado de gozo inefable al fijar su mirada en la Pura y Limpia, y al escuchar el dulcísimo acento con que nos llama su maternal ternura, para poner fin á nuestras desdichas y orlar luego nuestras sie-

nes de esas rosas, que encendidas como el amor de Dios, coronan su Corazón Purísimo? ¡Sí; felices los que aman á María; felices los que celebran con fervido anhelo, y solemnizan su Concepción Inmaculada.

\*\*\*\*\*

Feliz tú, entre todas las naciones ¡oh España!, amada patria mía, porque elegiste por Patrona excelsa á la Virgen Santísima, en el ministerio de su Concepción Purísima. Porque, agradecida á las mercedes sin número, que ayer como hoy has recibido de la celestial munificencia de la Señora, te esmeraste en procurar sus glorias.

Feliz, sí; porque con esplendidez inusitada, festejas á tu Patrona Sacrosanta. ¡Dichoso mil veces quien ha visto rodar su cuna en este suelo de la Fé y de la hidalguía!

Y ¿qué diré de tí, Almería? ¿Qué diré de tí, hermosa ciudad de mis amores que ejerces el Principado en Andalucía de la devoción á la Inmaculada Concepción de María?

¿Qué diré de tí, que no sea pálido ante la realidad? Deja, deja que admire la acrisolada piedad, la decisión ardiente, los esfuerzos fervorísimos, el religioso anhelo, el celo santo de tu ejemplar Asociación de Hijas de María.

Deja, si, deja que penetre en tu espacioso templo, y allí absorto ante la magnificencia del más esplendente culto y postrado con Almería entera á los pies de la Concepción, ofresca á la Inmaculada mi corazón y mi vida, y entre lágrimas de júbilo y sollozos de alegría, una mi vez al de aquel coro de niñas que, con simpar dulzura, escuchado religiosamente y aplaudido con efusión, exclaman con nuestro memorable canto:

Salve, salve, bendita María  
Que más pura que tú, sólo Dios,  
Y en el cielo una voz repeta  
Más que tú, sólo Dios, sólo Dios.

R.

### MARIA INMACULADA!

Fé, salud, gracia y gloria  
del género humano.

Palidecía el hombre al sentir asomar las lágrimas amasadas con el sudor y las opresivas angustias sembradas sobre la tierra perezosa y mustia á causa de su mísero pecado.

Vacilaba en la fé y la esperanza apenas le sonreía. Clavaba sus ojos en la cerrada puerta del feliz y perdido Paraíso.

Lanza espontáneo suspiro y sobre ella, ve una luz encantadora iluminando el centro de sus muelas para que volviendo en sí disfrute del hermoso día que se le avecina.

Era el Padre Eterno poniendo á María Inmaculada en posesión de hollar la cabeza de la negra serpiente causa del terror y desventuras de todas las miserias humanas.

¡Dicha sin igual! María brillantísimo Faro de mágica bonanza causa en el hombre perdido y triste el renacimiento de la esperanza para calmar sus funebres dolores eclipsándolos con el brillo de su gloria.

No obstante vistas las innumerables gracias concedidas por medio de tan poderosa y carísimísima Madre, el vil racionalismo con sus falsas teorías agita las inteligencias y perturba los corazones.

arranca la paz á la Iglesia, despierta el despotismo en los de arriba la revolución en los de abajo, la insubordinación en la política y en el ejército, la guerra en las naciones, la... ¡Qué horror! ¡Males parecen sin remedio! Pero afortunadamente no es así.

En la que hoy festejamos, Reina escogida, el mundo, espera de Ella una total renovación.

Ella disipará las tempestades del común enemigo, alejará el mal del error y reformará los vicios del corazón humano; será la inteligencia para el creyente, la prudencia para la política, la salvación para las potestades, la obediencia para los pueblos, la fortaleza para los cristianos ejércitos y el terror para los anarquistas....

Será nuestra paz en la tierra si nos acordamos que solo con ella existe la felicidad....

HERMENEGILDO FRAGA  
Capellán.

# Dios te salve, Maria!

## MI PLEGARIA

Cuando niño, mi madre,  
juntándose las manos  
al tiempo de acostarme,  
hincado de rodillas, me enseñaba  
á Ti, Virgen Purísima, á rezarte...  
Y de aquella plegaria  
de tan sublimes frases,  
el niño con la madre repetía:  
*Dios te salve, Maria, Dios te salve...*  
Como final del rézo,  
un beso en el semblante,  
la autora de mis días estampaba...  
El ángel imborrable,  
que al promediar la vida  
en farandula errante,  
para sacar del alma su recuerdo  
de mis angustias enjuga  
á mis labios añeyen las palabras:  
*Dios te salve, Maria, Dios te salve...*  
En el vagar insano  
de la existencia infame,  
pequeño peregrino  
en camino grande,  
vago á las pasiones perniciosas  
que llevan los mortales,  
perdiendo el desierto en que me exalta  
erosión de obstáculos...  
Solo pensando en Ti, Virgen Maria,  
he llegado al oasis.  
Solo Tu, Virgen mía, en esa lucha,  
has logrado, Magnánima salvarme;  
y al evocar tu temetivado nombre,  
añeyendo repentinamente  
el puñal balbuceo que decía:  
*Dios te salve, Maria, Dios te salve...*  
Creyente, rigo á locas  
el camino adelante,  
sola que el rudo batallar de ideas,  
me olvide de lavacarte,  
Mis hijos, la plegaria  
que me enseñó mi madre,  
también te rezó, juntando sus manitas  
al tí sigo de acostarse;  
é hincados de rodillas, yo les digo:  
*Hijos míos: Rezarle...*  
*Ella es Vida, es Amor, Ella lo es todo...*  
*Concípito sine labo...*  
Yo beso á mis hijos, cuando dicen:  
*Dios te salve, Maria, Dios te salve...*

A. SANCHEZ NÚÑEZ

Almería.

## Tota pulchra

(De colaboración)

Ningún ideal más bello, ni más sublime, ni más gracioso que el de la Inmaculada. Creación excelente del Eterno, agota, si es permitido hablar así, toda la Omnipotencia del Altísimo, hasta el extremo de que Dios apesar de su poder infinito, no pudo conceder más á ninguna otra criatura. Por eso la Concepción Inmaculada de María llena todo el espíritu cristiano y sus prerrogativas dan margen á los más altos pensamientos á doctores como S. Basilio, el Damasceno, S. Agustín y S. Bernardo; á escritores tan eximios como el Maestro de las Sentencias, Fr. Luis de León, el Padre Granada, el V. Airla y San Juan de la Cruz; á poetas de levantados vuelos como Prudencio y el Tasso y á artistas tan espirituales como el inmortal Murillo.

Y es porque nadie puede dejar de conmoverse ante la tiernísima imagen de una mujer á quien envuelve vaporoso y álbeo Sol y en cuyo regio manto de cielo brillan las estrellas y sobre cuya cabeza se destacan los luceros y á cuyas plantas se divisa la media luna. ¿Y cómo no? ¿Si el mismo Dios después de haber contemplado la magnitud de su obra, ante la belleza purísima del alma de María, no pudo menos de llamarle su amiga, exclamando *Tota pulchra?*

Alégrense los cielos, regocíjese la tierra, déense por aplastados los abismos; y cielos y tierra y abismos exclamen á una en esta hermosa y simpática fiesta *Tota pulchra*.

ALFREDO L. LÓPEZ  
Catedrático del Seminario Conciliar

Lugo.

## A LA PURISIMA

*Que risueña es la vida, que dichosa  
Debe ser para aquel, que desde niño  
Recibe de una madre virtuosa*

*Un beso de amor*

*Y que triste es vivir sin el consuelo  
De conocer á la mujer, que un día  
Al darme la existencia, subió al Cielo  
Radiante de alegría*

438 439

*Estas palabras pronuncie de hinojos  
Ante la tumba de mi madre amada  
Lágrimas resbalando de mis ojos*

*Sobre la losa helada*

440 441

*Y una oración recé para su alma  
En oculto rincón del campo santo  
Donde existe la paz, reina la calma  
Y el dolor y el quebranto*

442 443

*Donde nacen las rosas, pobres flores  
Tímidas como el aura de la noche  
Que exhalan sus perfumes, sus azares  
Al abrirse en brizna*

444 445

*Y huérfano en la vida, Virgen pura  
Saliario cual triste peregrino,  
abrumado de pena y de amargura,  
Pisando en mi camino*

446 447

*Espinas siempre y multitud de abrojos,  
Solo encuentre la paz y la ventura  
Cuando eleva la vista hacia tus ojos  
Y admiro tu hermosura*

TOMÁS CAPDEVILA

Almería y Dibro, 1913.

## UN DIA CÉLEBRE PARA LOS DEVOTOS DE MARIA

El 8 de Diciembre del año 1854 será época cuyo recuerdo jamás podrá borrarse de los corazones consagrados á María. En este día se declaró dogma de fe que María ha sido concebida sin pecado original. La historia de esta declaración dogmática contiene pormenores edificantes y llenos de interés.

La cruz majestuosa de la cúpula de San Pedro brillaba como un faro. El sonido de mil campanas se confundían con el estruendo de los cañones de Santángelo. La inmensa plazas, con las galerías que la rodean, se hallaba llena materialmente de personas que, como las olas del mar, iban penetrando en la Catedral de la Cristiandad.

A las ocho entró el Papa. Acto continuo se revistió Su Santidad y principió la Misa con arreglo al ceremonial Pontifical. Terminado el Evangelio, y después de entonado el *Veni Creator*, el Vicario de Jesucristo, puesto de pié, entona la oración. ¿Y después? ¡Oh! Después de acabada la oración el venerable Pontífice toma asiento en su cátedra, y en presencia de toda la Iglesia Católica, representada por 54 Cardenales, 200 obispos, 10.000 sacerdotes y 50.000 fieles, comienza la lectura del decreto. Al llegar á las palabras: «Y por nuestra autoridad definimos, decretamos y confirmamos», su emoción le embarga, los suspiros le cortan la palabra, y se ve obligado á callar y á enjugar las lágrimas que corren en abundancia de sus ojos. Sin embargo, haciendo un supremo esfuerzo, puede dominar su emoción y vuelve á continuar la lectura con la voz firme y llena de la autoridad que conviene al Juez de la fe, al Maestro infalible de la eterna verdad.

Terminada la Misa y cantado el *Te Deum* se coronó la imagen de María Santísima, cuyas sienes quitó orlar Su Santidad con preciosísima corona de oro. Así se celebró esta fiesta, única en su clase, en presencia de toda la corte de la Iglesia militante y triunfante. ¡Oh, sí!, de seguro asistieron los ángeles á la solemnidad en que Aquella á quien ellos comenzaron á llamar *llena de gracia*, ha sido declarada *concebida sin pecado*. ¡Oh, sí!, asistieron, á no dudarlo, á la decisión en que se aclaró el sentido, se completó el concepto de las palabras del Arcángel San Gabriel. Este llamó á María *llena de gracia*, Pío IX añadió: *Acude el primer instante de su Concepción*.

R.

## ¡OH VIRGEN PURISIMA!

Salve del mar, estrella y madre amorosa de Dios, que á ninguno desamparás y á todos miras con

ojos benignos de piedad.

Por tu Concepción purísima, y por tu protección en la tierra, hoy todo buen cristiano al celebrar tu día, se postrará ante tu altar, y todas sus oraciones, y plegarias serán elevadas á tí hermosa virgen.

¡Oh, María! madre amorosa, clemente y fiel de la justicia, en tí tengo puesta toda mi fé y te saludo con una tierna oración.

¡Virgen purísima! desde estas columnas, te dedico una salve y pídotte fuerzas para que el año venidero y en este mismo día, pueda dedicarte unas cuantas líneas.

¡Oh, Purísima Concepción!

MANUEL NICOLÁS LOPEZ  
"La Crónica Meridional"

Almería.

## A LA INMACULADA

Elevada en tu solio de granada,  
te contempla la mente y se extasia;  
aurora que anunciaba el nuevo día  
fue de tu Concepción la gran pureza.  
Llenado de bondad y de ternura,  
dardos de amor tu corazón envía.  
¡Feliz el alma que en tu amor coafía  
en las horas de llanto y de tristeza!  
Encanto del eden, flor de las flores  
que mecioran las auras del Carnaval;  
jardín de milidísimos colores  
que perfumas los ámbitos del cielo;  
¿cómo no embalsamaré tus dolores  
si fuiste pasionaria en este cielo?

RAMON PASTAS

## ¡PURISIMA!...

*¡Dios que todos á porfía  
En ruidas adoración,  
Yo te entrego, Madre mía,  
Con entusiasta alegría,  
Alma, vida y corazón.*

Julián Castillo.

Almería.

## INMACULADA

Cosas puras he cantado,  
cosas puras he sentido,  
y con ellas, embriagado,  
como un niño me he dormido,  
como un angel he soñado.

Más ni en mis noches divinas  
con estrellas diamantinas,  
ni en mis casernas palomas,  
ni en la miel de las aromas  
de mis natales colinas,  
ni en las puras azucenas,  
ni en las fuentes de la umbría,  
ni en las auroras serenas,  
ni en las dulces tardes llenas  
de profunda melodía,  
ni en los besos maternales,  
ni en los tonos musicales  
de las madres cuando cantan,  
ni en las risas celestiales  
de los niños que amamantan,  
encontró la musa mía  
pobre símbolo siquiera  
que con la miel de poesía  
interpretarme pudiera  
la pureza de María.

J. M. G.

Almería.

Imp. de «Almería Joven»

*Juan Ant. Martínez*  
*Mercedo 2*

**CASAS QUE RECOMENDAMOS**

**HABILITADO CLASES PASIVAS**

Don Juan Suez, Murcia 83

Es capitán retirado  
 paga siempre el día primero,  
 (se entiende de cada mes)  
 y anticipa algún dinero.

**HIJO DE J. DE DIOS GARCIA**

Granada 82 y 84

En local, el más bonito  
 de toda la población;  
 su vino, el más exquisito,  
 sin tener composición

**RELOJERIA FRANCESA**

Príncipe 22

Mad. Angeles Magnaval  
 tiene un surtido en relojes  
 que garantiza en bondad;  
 (Sus máquinas) las mejores,  
 siempre fueron para andar.

**H. LA PERLA**

Plaza del Carmen

Don José Jurado Sierra  
 todo su esmero fundó  
 en que su hotel sea el más lindo  
 de toda la población.

**FRANCISCO ALIAS**

Pescadores 33

Quien quiera comer barato  
 sin gastar pues lo indecible  
 compre a Francisco Alias  
 sus selectos comestibles.

**EL REGRESO**

Mercedo 8, 10, 12 y 14.

Sirven pouches exquisitos  
 en su elegante café,  
 refrescos aperitivos,  
 con las tres cepas Domeq;  
 y el desayuno económico,  
 que Joaquín sabe ofrecer.

**DR. MANUEL MARIN**

P. Príncipe 2

Quien por alguna afección  
 perdido hubiese la vista,  
 vaya pues sin dilación  
 y visite a este oculista  
 que encontrará satisfacción

Chorizo, morcilla, salchichón,  
 y otros comestibles,  
 se venden en esta casa,  
 y en salchichón, los mejores.

**TINTURA HUNGARA**

Puerta de Purchena.

Para teñir el cabello  
 con limpieza y perfección  
 tintando instantáneamente  
 su primitivo color.  
 La perfumada la Venus  
 sirve un frasco superior  
 sin gastar mucho dinero  
 poniendo guapo al señor.

**ANDRES VIZCAINO**

Conde Ofalia 18, pral.

Este dentista afamado  
 y su cirugía que es doctor  
 grande fama ha conquistado  
 trabajando con primor.

**FABRICA DE TEJIDOS**

Murcia 24

Confección de mantiles,  
 mantas, buenas colchones,  
 para cocina, los trapos,  
 y lanas muy superiores;  
 por esto don José Suero  
 tiene la plata a montones.

**LAS PUERTAS COLORADAS**

Murcia 41

Los comestibles baratos  
 los vende Bernardo Diaz  
 y que es siempre peso exacto,  
 le consta a todo Almería.

**HORNO DE S. DOMINGO**

Real, 37

Buenas tortas de manteca  
 pan de aceite superior,  
 roncón de múltiples clases,  
 y un mantecado, la flor.

**LA NUEVA TAHONA**

P. Canalejas

Fabrica pan superior,  
 exquisitos mantecados,  
 pan dormido, magdaleno,  
 pan de aceite, chorreado.

**EL ARCO IRIS**

Paseo del Príncipe, 8

Don Julio Fernandez Perez  
 que en drogas se estableció,  
 vende en su casa a diario  
 lo que todo no vendió.



**LA CURACION**

DEL

**VENEREO, SIFILIS, ANEMIA**

solo se ha conseguido con los muy conocidos

y milagrosos medicamentos

**COSTANZI**

Millares de cartas de pacientes desahueados lo corroboran

**CONFITES ROOD INYECCION Y ELIXIR**

Estrechez uretrales, Prostatitis, Cistitis, Catarros de la vejiga.—  
 Su curación pronta, segura, radical y garantizada sin producir dolores  
 y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas, por  
 medio de los *Confites Costanzi*, que son los únicos que calman instan-  
 táneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo a las vías  
 génito urinarias su estado normal. Caja, 5 pesetas.

**Males venéreos** Purgación reciente o crónica, gota militar,  
 úlceras, etc, curación radical, milagrosamente, en 8 ó 10 días, con los renombrados *Confites ó Inyección Cos-  
 tanzi*. Frasco, 4 ptas.

**Sifilis** Curación radical con el Antisifilítico *Rood Costanzi*, depu-  
 rativo insuperable de la sangre infecta. Enra las adenitis,  
 glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de  
 la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no heredi-  
 taria. Frasco, 4 ptas.

**Anemia** Clorosis, Neurastenia, Inapetencia, Tisis, Impotencia  
 Debilidad general, etc. se curan tomando el maravilloso  
*Elixir Neuro-musculina Costanzi*. 7 pesetas.

NOTA.—Tos, catarros, asma, bronquitis, curación radical, rápi-  
 da y segura con el *Contrabexis Crau Ynglada*. Precio, 3'50 pesetas.  
*Rematismo* y toda clase de dolor desaparece con el *Antirreumá-  
 tico Crau Ynglada*. Precio, 5 pesetas

*El vello no existe* usando el *depilatorio Español*. Precio 3'50 ptas.  
 Depósito en Almería: Eugenio de Bustos, Granada 26.—José Toro  
 García, Santo Cristo.—Diego Sanchez Sagarra, Real 11.

Agente General en España

3. PASAJE DE ESCUDILLERS, 3-1.º BARCELONA

Consultas médicas, completamente gratis y con reserva las que se  
 hacen por escrito, debiendo dirigirse las cartas al Director  
 del Consultorio Médico:

3. PASAJE DE ESCUDILLERS, 3-1.º BARCELONA

**GIMNASIO MODELO**

Higiénico

Terapéutico

**CALLE REAL 8**

Clases generales y especiales para niñas y señoritas.—Clases gene-  
 rales para niños jóvenes y hombres.

Director: don Francisco Medel Asensi,

Catedrático de dicha enseñanza en este Instituto.

Profesora: doña Carmen Vazquez de Medel

**LA ESTRELLA DE ORO**

Real 5 duplicado

Si sedas queréis comprar  
 mucho más mejor que la plata  
 no dejéis de visitar  
 la casa de Juan Morata  
 que vende allí en su bazar  
 rica seda y muy barata.

**CONSULTORIO**

**MÉDICO-QUIRÚRGICO**

del Dr. J. Noguera

Especialista en Partos, Matriz y

Cirugía general

Consulta general de 1 a 3

De la especialidad de 3 a 5

Económica para obreros de 7 a 8

noche.

Ricardos 3, Almería.

**CONSULTA**

DON JUAN GARCIA GOMEZ RIPOLL

Médico oculista.

Medicinas especiales para las en-  
 fermedades agudas y crónicas de  
 la vista, garganta y pecho.

CERVANTES 5.

**EL AGUILA REAL**

**TINTORERIA Y QUITAMANCHA**

Gran rebaja de precios

Se tintan y limpian ternos de caballero, de 3  
 a 7 pesetas, y los trajes de señora, de 3 a 6 pesetas,  
 y todos los trabajos de Tintorería y Quitamanchas,  
 casi reg. la cor.

Visítad y os convencereis.

Prontitud, perfección y especialidad en suavos  
 negros y coloridos inimitables, garantizando  
 no desdiseñan.

Ricardos, 3.

frente a la Iglesia de San Pedro.

**ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION**

profesora D.ª Elisa Muñoz de Oliván

En esta Academia se enseña a cortar y confeccionar,  
 en poco tiempo toda clase de trajes,  
 abrigos de señora, ajuares de sopa blanca de se-  
 ñora y caballero y conastillas para recién nacido.

Clases para profesoras de corte.

Idem para señoras y señoritas desde pesetas

7'50 al mes.

Método Rodríguez y otros (sistema del Corte

12 pesetas.

Interesante a modistas.—Se enseña a cortar y

probar a la perfección en 15 días por la cantidad

de 10 pesetas.

Venta de patrones a la medida.

Plaza de Canalejas, 3.

**FONDA DE MADRID**

Real 27.—Almería

**(ANTIGUA CASA DE VIVAS)**

El nuevo dueño de esta fonda, don Ramón Ma-  
 rtínez, participa al público en general que ha lle-  
 vado a cabo grandes reformas en dicho estable-  
 cimiento siendo, no obstante, los precios de cos-  
 tumbre.

**LILLO Y COMPAÑIA**

GRAN CAPITAN 14

Tenemos el gusto de ofrecer a los señores Am-  
 pliaciones fotográficas y Cuadros de  
 gigantismos a precios reducidos y con mayor co-  
 modidad en el pago, se facilitan también a pre-  
 zos convencionales.

Sin necesidad de hacer compra alguna, puede  
 el público pasar a visitar la exposición de **Cua-  
 dros y Ampliaciones** que se exhiben en la  
 expresada calle del Gran Capitán núm. 14.

**VINOS**

Marín 10

Bebidas exquisitas, vinos sin  
 adulteración y de clases recomen-  
 dadas.

Se sirven platos delicados y ce-  
 nas económicas.

**PEDRO BONILLA**

PRACTICANTE

del Hospital Provincial.

Flora 5.

**DOCTOR ABELLAN**

Consulta general médico-quirúrgica

Electroterapia. Rayos X

De 9 de la mañana a 12 de la tarde

Gratis para los pobres de 4 a 6

de la tarde.

Plaza de San Sebastián, núm. 6.

"EL 5 DE JUNIO"

Plaza del Carmen 3

Tan acreditada casa, expende  
 el selecto vino de Albuñol corrien-  
 te y viejo. Valdepeñas superior y  
 ofrece las exquisitas patatas pre-  
 paradas a la andaluza.

**HOTEL LAS DOS NACIONES**

Dirigido por su dueña doña  
 Isabel Gómez, situado en el cen-  
 tro de la población. Habitaciones  
 higiénicas y bien ventiladas. Pre-  
 cios sumamente económicos.

Real 36.—Almería.

**MOSAICOS ROPERO**

Fabrica pavimentos hidráulicos

DE

**EDUARDO LOPEZ**

Calle de Granada, 62.

**LA FRANCESA**

**Sebastián Perez 2**

Esta acreditada casa hace rea-  
 lización de artículos a precios re-  
 ducidos.

Visítad el establecimiento y os  
 convencereis.

**L'ELITE**

MODA DE PARIS

Nuevo taller de modista de do-  
 ña Marfa B. de Sidrach.

Conde de Ofalia 9 (frente a Co-  
 rreos)

**EL CISNE**

CASA PINELLOS

Constantes novedades en todos  
 los artículos de esta casa. Visítad  
 su escaparate para convencerse.

Príncipe Afonso, 24.—Almería.